

CULTE DOMINICAL DU 10 DECEMBRE 2023
IL EST DIGNE QUE TU LUI ACCORDES CELA
LUC 7 : 1-10
Homère BAZEYIDIO

Ce passage de Luc 7 : 1-10, est un épisode de ce texte qui parle de l'Israël qui était sous la domination Romaine et pouvait plus servir leur Dieu avec quiétude. Il était soumis à des pratiques qui étaient contraires à la foi qu'il confessait à son Dieu ; Israël était devenu polythéiste parce que d'un côté il y avait le Dieu d'Israël, et de l'autre côté les Romains étaient venus aussi avec leurs dieux.

C'est dans ce contexte que le centenier, officier Romain, se retrouvait à Capernaüm pour gérer les affaires pour le compte des Romains. Pendant ce temps, cet officier Romain va apprendre l'arrivée imminente de Jésus-Christ, il envoya une délégation Juive, afin de plaider en faveur de son serviteur malade.

Analysons les personnages clés de ce passage en trois points :

1. Le centenier romain ;
2. Jésus-Christ est digne de notre confiance ;
3. La grande foi qui étonne.

1. Le centenier romain

Le centenier romain était rien d'autre qu'un officier romain qui se retrouvait à Capernaüm parce que Israël était sous la domination romaine. Il bénéficia de la plaidoirie des anciens des juifs en vue de solliciter la faveur de Dieu sur son serviteur. Ce centenier était un homme de bien ; quoique païen, il était un vrai stratège.

Lorsqu'il apprit que Jésus entra dans la ville ; dans sa stratégie, il appela les anciens des juifs, des personnes respectables, qui connaissaient la valeur du Dieu d'Israël et parfaitement la loi et leur confia la mission d'aller plaider en faveur de son serviteur malade. La bible déclare que malgré son caractère de Tyran, ce centenier aimait Israël ; son amour pour celui-ci se manifestait par des actes concrets.

L'amour concret se manifeste par des actes concrets. Il a construit une synagogue pour Israël. Lorsque ces anciens se présentent devant Jésus, ils utilisent ces deux éléments (l'amour et la construction de la synagogue). Dans leur prière, ils dirent à Jésus : « Seigneur, il est digne que tu lui accordes cela » car c'est lui qui élève notre nation et qui a construit notre synagogue ; une intercession des anciens en faveur du serviteur malade.

Ce centenier avait posé un acte qui avait marqué les juifs, c'est ainsi que ceux-ci ont accepté sa demande.

Les œuvres sont bonnes, elles peuvent attirer la faveur des hommes ; malheureusement, les œuvres seules ne peuvent pas sauver, seule la foi sauve (Galates 3 : 11).

Le centenier avait compris que vivre sur cette terre ne dépend pas seulement de l'autorité qu'on peut avoir, mais qu'on ait aussi des bonnes relations avec les autres. Il savait entretenir des bonnes relations avec ces anciens, malgré son autorité et son caractère de tyran. Ayons des bonnes relations avec tous. Le centenier savait que la grâce de Dieu opère là où on ne mérite pas.

Lorsqu'on reconnaît sa petitesse devant Dieu, sa grâce opère, et lorsqu'on est orgueilleux, la grâce et la puissance de Dieu s'éloignent. Le centenier avait une révélation profonde, il avait compris que l'autorité et la puissance de Dieu s'étendent dans le domaine des vivants et des morts, au loin tout comme de près. La grâce opère là où l'homme reconnaît qu'il ne mérite rien.

2. Jésus-Christ est digne de confiance

La foi consiste à prendre Jésus aux mots, à faire confiance à ce qu'il dit dans sa parole. La foi dans son sens biblique veut dire : « faire confiance en un objet qui en est digne ». Croire à un objet qui n'est pas digne de confiance c'est une folie. La foi biblique c'est placer sa confiance à une personne qui en est digne et cette personne c'est Jésus-Christ (Jean 10 : 30-33 ; Jean 14 : 5-9 ; Marc 2 : 5-12).

Jésus-Christ est digne de notre confiance car lui-même le déclare, il est le tout puissant et ne faillit jamais dans son amour ; il est Dieu c'est ainsi qu'il doit mériter notre confiance.

Notre manque de foi dépend de la réponse que chacun de nous donne à cette question : qui est Jésus pour toi ?

En qui places-tu ta confiance ? en ton mari, ta femme, ton patron...? Pour nous, nous plaçons notre confiance en Jésus-Christ, fils de Dieu qui est lui-même Dieu, capable et disponible à répondre à tous nos besoins.

3. La grande foi qui étonne

C'est la foi de ce centenier. Dans ce passage, nous assistons à une véritable démonstration de foi qui consiste réellement à donner à Jésus la première place dans sa vie. Ce centenier avait seulement entendu parler de Jésus sans l'avoir vu. Il reconnaissait ne pas être digne de se tenir devant Jésus car il (le centenier) était pécheur, il reconnaissait que Jésus est le tout puissant ; sa foi attira l'admiration de Jésus et l'a déterminé à agir en faveur de son serviteur.

Bien aimé, sans la foi, il n'y a pas de salut.

Le serviteur de ce centenier avait été guéri pour trois raisons majeures :

- Il était très cher à son maître, celui-ci comptait beaucoup sur lui ;
- Son maître avait des très bonnes relations avec les anciens ;
- Son maître avait une raison valable de plaider en sa faveur.

Soyons des personnes dont la perte peut avoir des remords pour nos familles, nos chefs de services, nos bergers, notre église...Développons une relation d'amitié avec Jésus (Jean 15 : 14).

Etre serviteur de Dieu c'est bien, mais être ami de Jésus c'est mieux.

Qu'est-ce que Jésus dit de ta foi ? l'étonne-t-il comme celle de ce centenier ?

Cherche à convaincre Dieu par la qualité de vie que tu mènes pour le pousser à agir à ta faveur quand tu seras dans le besoin. Dieu a besoin de ta foi pour sauver une famille, une nation...